ZAPOPAN UNIDO CONTRA EL DENGUE

Eje temático: Prevención y control de vectores (Dengue) Cargo: Municipio: ZAPOPAN Entidad federativa: JALISCO

RESUMEN

El incremento en la incidencia de la enfermedad por dengue en el Municipio de Zapopan provoca un problema de Salud Publica, en donde es necesaria la intervención oportuna para el trabajo conjunto de Gobierno y Sociedad, a través de la intensificación y realización de acciones preventivas como capacitación, descacharrización, patio limpio y promoción de la salud por diferentes medios. Obteniendo resultados de gran impacto para la sociedad.



Datos Generales del municipio

El municipio de Zapopan que lo conforman 234 localidades tiene un población total de 1,243,538 habitantes 48.9% hombres y 51.1% mujeres, representan el 16.92 por ciento del total estatal, la población municipal aumentó considerablemente en un 24.2 por ciento en diez años de los cuales fueron beneficiados con este proyecto de comunidades saludables 605,423 personas.

Antecedentes o problemática que da origen al proyecto

El incremento de la incidencia de la Enfermedad del Dengue desde el 2008 en el municipio de Zapopan. El cual es un problema de Salud publica ya que a nivel mundial registra datos de mortalidad, perdidas económicas millonarias y un bajo nivel de calidad de vida de los pacientes.

Objetivo del proyecto

Prevenir cualquier brote de la enfermedad de Dengue en el Municipio de Zapopan, a través de la mejora del nivel educativo de la comunidad en medidas de prevención y control para la erradicación del vector, descacharrizacion, patio limpio y cuidado del agua almacenada.

Actividades que se llevaron a cabo y si se contemplaron acciones integradas Informar a la comunidades de los riesgos que conlleva la enfermedad del dengue, realizar acciones de descacharrización y patío limpio, capacitación de promotores miembros del comité vecinal y grupos, acciones de edificio limpio, integración de brigadas de trabajo, identificar factores de riesgo, fomentar la participación ciudadana, difusión con spots de televisión y radio, talleres en la comunidad, entrega de material didáctico, jornadas de prevención, espectaculares y pinta de bardas alusivas a la prevención del Dengue.

Acciones con otros sectores y actores estratégicos (quiénes y cómo participaron)

H. Ayuntamiento de Zapopan y Secretaria de Salud - Región Sanitaria X. Participación activa en todas las acciones realizadas.

Recursos empleados (humanos, financieros y materiales)

\$1,000,000.00 pesos (\$500,000 Municipio de Zapopan, \$500,000 Secretaria de Salud, a través del Gobierno Federal).

Criterios de evaluación

Indicadores cuantitativos de metas: Capacitación, comités, descacharrización, pinta de bardas, edificios limpios, etc.

Resultados obtenidos

Se obtuvo una disminución significativa de la incidencia de enfermedad por dengue, mostrando 86% menos casos de dengue clásico del año 2010 al 2011 y del 100% de casos por dengue hemorrágico.

	3016	20011	3012	2665.8	3014
Change	129	137	51	136	32
christ-katrishno	23		- 2	23	- 4.

	2016	2011	3092	2013	2014
Cachampa	total total	410 toroteday	18 Innetated	SS .	50 tonstalm
Stantan .	4625 (sector)	2395	492 Decision	398 person	382

Conclusiones

El trabajo conjunto de la comunidad y gobierno, fomenta la mejora en la prevención de enfermedades trasmitidas por vector, con alto impacto social y a la salud de las personas.









Secretaria de Saluid



